
 
 
 

ö f f e n t l i c h e  
 

N i e d e r s c h r i f t  
 
 
über die Sitzung des Ortschaftsrates Maleck der Stadt Emmendingen am Mittwoch, 
dem 21.06.2006 im Dorfgemeinschaftshaus Maleck 
 
Beginn:  20:00 Uhr     Ende:    Uhr 
 
 

Tagesordnung:        Drucksache 

1 Fragestunde für Einwohnerinnen und Einwohner  
  
2 Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Ort-

schaftsrates am 05.04.2006 
 

  
3 Rauchverbot im Saal des Dorfgemeinschaftshauses  
  
4 Bekanntgaben der Verwaltung  
  
5 Anfragen der Ortschaftsräte an die Verwaltung  
  
6 Fragestunde für Einwohnerinnen und Einwohner  
  
 
 



 
Anwesenheit: 

 Der Vorsitzende 
Herr Felix Schöchlin  

 Die Ortschaftsräte 
Herr Werner Haas  
Frau Angelika Karman  
Herr Uwe Mack  
Frau Bärbel Schillinger  
Herr Eduard Schoppe  
Herr Peter Seidler  
Herr Fritz Zimmermann  

 Die städtischen Fachvertreter 
Frau Sara Groh - Maleck  
 
 
 
Abwesend waren: 

 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass die Tagesordnung dem 
Ortschaftsrat Maleck form- und fristgerecht zugegangen und das Gremium be-
schlussfähig ist. 
 



 
- TOP 1 - Fragestunde für Einwohnerinnen und Einwoh-

ner 
 

 
Protokollvermerk: 
 
Spielplatz 
 
Frau Silke Eckert fragt an, ob auf dem Spielplatz ein Sonnensegel angebracht werden 
könnte und ob hierfür auch Gelder vorhanden sind. 
Ortschaftsrätin Schillinger hatte sich hierzu im Vorfeld informiert und teilt mit, dass es 
Probleme bei der Anbringung gibt, da ein Sonnensegel nicht am Gerüst befestigt 
werden darf. 
Es wird festgelegt, dass mit Gehring vom ZBH Kontakt aufgenommen und ein Orts-
termin vereinbart wird, um Möglichkeiten für einen Sonnenschutz zu klären. 
 
Angeregt wurde die Beschaffung über Sponsoring vorzunehmen und das Aufstellen 
eventuell in Eigenleistung vorzunehmen. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
- TOP 2 - Niederschrift über die öffentliche Sitzung des 

Ortschaftsrates am 05.04.2006 
 

 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

SB Ja Nein Eh 
7 7 0 0 

 
 
 
 



 
- TOP 3 - Rauchverbot im Saal des Dorfgemeinschafts-

hauses 
 

 
Protokollvermerk: 
 
Die Ortschaftsräte begrüßen ein generelles Rauchverbot im großen Saal des Dorf-
gemeinschaftshauses. Die Nachbarn könnten sich eventuell durch den Lärm gestört 
fühlen, wenn der Raucherbereich vor das Dorfgemeinschaftshaus verlagert wird. 
Vorgeschlagen wird daher, das Foyer als Raucherzone vorzusehen. 
 
Frau Christa Schillinger – als Hausmeisterin des Dorfgemeinschaftshauses – wird das 
Wort erteilt. Sie befürwortet Rauchen im Foyer zu erlauben und dort eine Raucherzo-
ne einzurichten, da dort auf beiden Seiten des Hauses bei geöffneten Fenstern der 
Rauch abziehen kann und dadurch kaum Zigarettenrauch in den Saal strömt. 
 
Es wird angeregt, das Rauchverbot im Saal auch in das erstellte Hallenprofil aufzu-
nehmen. 
 
Ortschaftsrat Haas schlägt vor, die Entscheidung zu Rauchen oder nicht zu Rauchen 
dem jeweiligen Veranstalter zu überlassen. 
 
 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
 
- für rauchfreie Zone im Saal 
 

SB Ja Nein Eh 
7 6 1 0 

 
 
- für Raucherzone im Foyer 
 

SB Ja Nein Eh 
7 6 0 1 

 
 
 



 
- TOP 4 - Bekanntgaben der Verwaltung  
 
Protokollvermerk: 
 
Beleuchtung Brandelweg 
 
Herr Schöchlin teilt mit, dass bereits ein Ortstermin mit der Stadtverwaltung, der 
EnBW und dem Ortschaftsamt stattgefunden hat. 
 
Ein Angebot bezüglich der Verlängerung bis zum Friedhof wird erarbeitet. 
 
Bezüglich der Ausrüstung mit Energiesparlampen liegt dem Ortschaftsamt ein Ange-
bot der Firma Flösch vor (Kosten: ca. 770€). Hinzu kommen noch die Kosten für das 
Auswechseln der Leuchtmittel. 
 
Eventuell sollte noch eine Rentabilitätsberechnung von der Stadtverwaltung eingefor-
dert werden, aus der ersichtlich ist, welche Energiekosten durch die Energiesparlam-
pen jährlich eingespart werden können, da die Stadtverwaltung schon auf Erfah-
rungswerte zurückgreifen kann. 
 
 
Geschwindigkeitsbegrenzung auf der Landstraße 
 
Anlage: Gesprächsprotokoll eines Ortstermins. 
 
Herr Schöchlin weist auf den digitalen Geschwindigkeitsmesser am Ortseingang hin. 
Dieser wird allerdings bei der Auswertung keine repräsentativen Aussagen machen 
können aufgrund der Straßensperrung  nach Freiamt. 
 
Die Analyse des Messergebnisses vom 05.04.-29.04.2004 ergibt eine durchschnittli-
che Durchfahrtgeschwindigkeit Freiamt – Emmendingen von 31,1 km/h und Emmen-
dingen – Freiamt 35 km/h bei ca. 600 Fahrzeigen / 24 Stunden. 
 
 
 
 
 
 
 



 
- TOP 5 - Anfragen der Ortschaftsräte an die Verwaltung  
 
Protokollvermerk: 
 
Bodenbelag Kegelbahn 
 
Herr Mack fragt an, ob es möglich sei, den Bodenbelag in der Kegelbahn zu er-
neuern. 
Herr Mack schlägt vor, von den Vermietungsentgelten der Kegelbahn jeweils einige 
Euro einzubehalten, um damit dann Kleinigkeiten in der Kegelbahn reparieren und 
erneuern zu können.  
 
Straßenbelagszustand 
 
Herr Zimmermann erinnert daran, noch im Sommer die Teerdecken einiger Straßen in 
Maleck überprüfen und reparieren zu lassen. 
 
Parkplatz Dorfgemeinschaftshaus 
 
Frau Schillinger trägt vor, dass sie schon mehrfach darauf angesprochen wurde, ob 
es möglich sei, den Stein am Eingang des Parkplatzes  zu entfernen, da dieser häufig 
beim Ausparken übersehen wird und es regelmäßig zu sehr kostenintensiven Blech-
schäden kommt. 
 
Herr Schöchlin erklärt, dass der Stein aus dem Grund dort liegt, weil vorher ständig 
Autos über die Blumenrabatte gefahren sind. Angesichts der vielen / häufigen Blech-
schäden sollte aber über eine Alternative nachgedacht werden. 
 
Müllabfuhr im Baustellenbereich 
 
Ortschaftsrat Haas bemängelt, dass im Baustellenbereich die Müllabfuhr nicht ordent-
lich durchgeführt wird. Bereits mehrmals musste dies bei der Entsorgungsfirma rek-
lamiert werden. 
 
Verlängerung Straßenbeleuchtung 
 
Ortschaftsrat Zimmermann regt an, nicht nur die Verlängerung im Brandelweg bis 
zum Friedhof vorzusehen, sondern auch in der Hinteren Zaismatt vom Hof Mössinger 
bis Bühler. Die Versorgungsleitung ist vorhanden. 
 
 
 
 
 



 
- TOP 6 - Fragestunde für Einwohnerinnen und Einwoh-

ner 
 

 
Protokollvermerk: 
 
Es werden keine Fragen gestellt. 
 
 
 
 



 
 
 
Der Vorsitzende schließt die öffentliche Sitzung um  Uhr. 
 
 
 
 
       Der Vorsitzende: 
 
 
 
 
       Oberbürgermeister Stefan Schlatterer 
 
 
 
Die Schriftführerin:     Die Stadträte: 
 


